



# 若い視点から鋭く質問

中学生に議会の役割や仕組みを学んでもらい、市政に対する関心を深めてもらうと「中学生議会」が8月20日、市内11中学校から代表24人が出席し、市議会議場で開催されました。議長選挙で選ばれた議長役の生徒の議事進行により、地域の身近な問題から市の将来に関することまで、中学生の視点からさまざまな質問が出されました。各議員の主な質問とそれに対する答弁の一部を紹介します。

## 食育に関する 取り組みについて

吾妻中学校

身近に食に対する感謝の気持ち  
を育む「食育」を感じられる機会  
をつくってください。また、給食  
の代わりに弁当を持参する「弁当  
の日」を制定してください。

【市長】市では、食育推進計画を  
策定し、各種講習や、食物と触  
れ合う体験教室などの取り組み  
を進めています。今後、地域  
や学校、農林水産関係者など  
さまざまな立場の人たちと連携  
を図っていきます。

また、「弁当の日」の制定に

については、食育について考える  
良い機会なので、実施できるよ  
う学校とも相談していきます。

## バリアフリー化、ユニバー サルデザイン化の推進につ いて

成田中学校

道路などのバリアフリー化につ  
いてどのように考えていますか。  
また、標識などのユニバーサルデ  
ザイン化についてどのような対策  
を考えていますか。

【市長】障がい者・高齢者などが  
生活をする上で、バリア（障害）  
となるものを取り除くとともに、  
新しいバリアをつくらないこと



議長を務めた戸村響さん(左)と庄司和夏奈さん

が大切です。新設道路は、障が  
い者・高齢者などでも円滑に通  
行ができるよう整備を行って  
います。



質問を読み上げる中学生議員

**国家戦略特区に指定された市の取り組みについて**  
公津の杜中学校

成田市は国家戦略特区に指定されましたが、今後の構想についてどのように考えていますか。また、

観光案内看板などは、言語の壁を超えて理解できるように、イラストを使ったり、図案化した表現手法である「ピクトグラム」を使ったりして表示しています。

ので、今後も全力で取り組ん

本市を国際ビジネス拠点にするための事業についてどのように考えていますか。  
【市長】市では国家戦略特区として「国際医療学園都市構想」「エアポート都市構想」の2つの構想を作成し、昨年9月に国に対して規制緩和の提案を行いました。この2つの構想に関して本市で実施するプロジェクトが成田の発展、さらには日本全体の経済発展につながると考えているので、

**大栄地区の小中一貫教育について**  
大栄中学校

でいきます。

大栄地区の小中一貫教育についてどのように考えていますか。また、小中一貫教育になったときに、わたしたちが使うスクールバスや通学路はどうなるのでしょうか。

【教育長】大栄地区でも、小学生と中学生の交流が盛んになるなど良い点が数多くある小中一貫教育を、地区の皆さんの理解を得ながら展開していこうと考えています。スクールバスの運行については、大栄地区小学校統合推進委員会を通してしっかりと検討していきます。また、児童・生徒の安全に配慮した通学路の整備も進めています。

**防災対策について**  
中台中学校

市では災害が起きたときの援助についてどのように考えていますか。また、避難所の耐震化についてはどのような取り組みをしていますか。

【市長】被災者への対応として、指定避難所を開設します。避難生活が長期化する場合は、仮設

住宅の建設など被災者の居住の安定を図ります。  
避難所となる市内小中学校については、震度6強の大規模地震を想定した耐震化工事を終えています。

**市の税金の使い方について**  
玉造中学校

ことしの4月から消費税が増税されましたが、増税分はどのように使われるのですか。また、部活動で遠征するときの補助についてどのように考えていますか。

【市長】地方消費税交付金の増加分については、税率引き上げの趣旨に沿い、社会保障施策に必要な経費の財源として活用します。部活動での遠征の補助の対象となる大会を拡大することは困難ですが、今後も保護者の負担軽減に努めていきます。

**2020年東京オリンピックに向けての取り組みについて**  
成田高校付属中学校

2020年に東京オリンピックが開催されますが、日本の空の玄関である成田空港と羽田空港の協力についてどのように考えていますか。また訪日外国人が市に滞在するための取り組みについてどの



発言を求めて挙手

**市内の自然環境の保全対策について**  
下総みどり学園

市内の環境保全対策についてどのような取り組みをしていますか。また不法投棄への対策についてどの

ように考えていますか。  
【市長】関係機関と連携を図り、両空港が一体的に活用されるように、空港間アクセスの向上など、さまざまな施策に取り組んでいきます。豊富な宿泊施設や豊かな観光資源などを積極的にPRしていくことで、外国人旅行者の誘致を図り、経済振興に結び付けたいと考えています。



市長講評

中学生議員からの質問に答える市長

皆さんからいただいたご質問は、現在、成田市が直面している重要課題に関するもの、生活に密着したもの、皆さんの中学校生活を爽りあるものとするための提案など、すばらしい質問であったと思います。日ごろから皆さんに、市政に関心を持っていただいていること、そして、何より成田市を愛してくださっていることがうかがえました。わたしは市政を預かる者として、そして同じ成田市民として、皆さんの気持ちが大変心強く、そして、うれしく思います。議会は、建設的により良い考えを出し合い、私たちの暮らすまちを、より良い方向に発展させていく仕組みです。本日皆さんからいただいた貴重なご意見、ご提言は、「住んでよし、働いてよし、訪れてよし」の次世代に誇れる空の港まち、生涯を完結できるまちづくりのために、大いに参考とさせていただきます。今後の市の発展に役立ててまいります。

うなりくんの活用状況と今後の取り組みについて聞かせてください。また、グッズの収益の使い道

成田市観光キャラクター「うなりくん」の活用について  
遠山中学校

また、廃棄物の不法投棄は、自然環境への悪影響が懸念されるため、未然に防止する監視体制の強化と、不法投棄物の速やかな撤去に取り組んでいます。

【市長】「成田市環境基本条例」に基づき、「成田市環境基本計画」を策定し、市民・事業者・市が、自主的に環境に配慮した行動を行うよう取り組んでいます。

久住駅前に信号を設置してください

久住地区の交通安全について  
久住中学校

グッズ販売にキャラクター使用料はもらっていませんが、市内の障がい者の就労支援施設で製造される一部の商品は、売上の一部を東日本大震災義援金として被災地へ届けています。

【市長】うなりくんは成田市特別観光大使として国内外のイベントで成田の観光PRを行っています。「ゆるきゃらグランプリ2014」にもエントリーしましたので、投票をお願いします。また、家族や友人にも投票を呼び掛けてください。

多くの世代が運動施設を利用するための施策について聞かせてください

市内の公共施設の利用について  
西中学校

また通学路のさらなる交通安全対策を図るため、関係機関と連携し、草刈りや道路の反射板の設置などを推進していきます。

【市長】信号機は、県公安委員会が安全性などを総合的に判断し設置しています。児童・生徒や地域住民の安全確保のため、信号機が早く設置されるよう、引き続き要望します。



出席した中学生議員(敬称略)

- 吾妻中学校…小見山 愛美、増田 博一
- 成田中学校…鈴木 彩夏、石川 智大
- 公津の杜中学校…光畑 はるの、市川 帆奈映
- 大栄中学校…有田 桃果、篠塚 祐里
- 中台中学校…桑原 愛梨、吉岡 希
- 戸村 響、戸村 じゅん
- 玉造中学校…武藤 潤、飯野 陽菜

- 成田高校附属中学校…熊坂 健太、滝澤 徳
- 下総みどり学園…瀬尾 尚暉、遠山 葉月
- 遠山中学校…白鳥 航基、寺崎 航
- 久住中学校…清宮 琉吾、の野平 礼央奈
- 西中学校…小川 祐、外山 陸
- 庄司 和夏奈

また安心・安全な公園についてのようになっていますか。  
【教育長】第2次生涯スポーツマスタープランを策定し、多くの市民がスポーツを楽しむ、交流を図られるよう、毎年10月の「成田スポーツフェスティバル」などさまざまなイベントなどをを行っています。

※くわしくは市民協働課市民相談室(☎20・1507)へ。